

OPEP bajará los precios por acción de Nigeria

Londres, agosto 27 (Latin-Reuter). La reducción de cuatro dólares en el precio del petróleo nigeriano promete ser el comienzo de una ronda de descuentos en las tarifas de varios países de la OPEP, que intentan mantener sus ventas en medio de la actual saturación del mercado, dijeron hoy fuentes de la actividad.

Los compradores de las compañías petroleras añadieron, sin embargo, que las empresas occidentales y japonesas deberán negociar intensamente antes de beneficiarse con otras reducciones en los precios.

Pero la decisión de Nigeria, de descontar cuatro dólares a su tarifa de 40 por barril de petróleo, ha sido tomada con calma por los compradores.

"Nadie se está apresurando a ir a Lagos para

comprar. Van allí sólo para conversar, no sólo las condiciones de precios, sino también de créditos", dijo el ejecutivo de una compañía.

Las ventas nigerianas de petróleo cayeron un 40 por ciento con respecto a los niveles de enero. El gobierno de este país densamente poblado y necesitado de ingresos dijo anoche, que su interés nacional lo obligaba a ofrecer el descuento de cuatro dólares, la primera reducción importante de precios por parte de un productor de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

La saturación petrolera es el resultado de la caída verificada en la demanda, causada a su vez por el aumento del 170 por ciento registrado en los precios de la

Pasa a la página 47

Con señal desde Tierra reparan el Voyager II

Pasadena, California, agosto 27 (Latin-Reuter). La trabada plataforma que soporta la cámara a bordo del navío espacial estadounidense "Voyager II", que quedara fuera de acción justo después que el aparato atravesara los anillos del Planeta Saturno, pudo ser finalmente movida anoche mediante una señal enviada desde Tierra, dijo el gerente del proyecto, Esker Davis.

Dijo el Dr. Davis, que los ingenieros espaciales no saben a ciencia cierta todavía, el grado de recu-

peración de la plataforma, aunque otros funcionarios espaciales dijeron confiar en que "Voyager II" podría reanudar el envío de fotografías al Centro de control en el Laboratorio de Propulsión a reacción de Pasadena.

Dijo a los periodistas que alguna cosa podría haber chocado a última hora de la noche del martes con la nave espacial, luego que ésta atravesó el borde externo de los misteriosos "anillos de Saturno", que se cree están formados

Pasa a la página 32

Más de 11 mil personas intoxicadas en España

Madrid, agosto 27 (Latin-Reuter). El consumo de aceite culinario tóxico ha causado la muerte de más de 100 personas en los últimos cuatro meses en España, haciendo que la protección al consumidor se torne en un candente tema político por primera vez en el país.

El aceite de colza, o nabiza, tratado para uso industrial y vendido fraudulentamente como si fuera de oliva, ha intoxicado a más de 11.000 personas desde comienzos de mayo, cuando las inflamaciones de pulmón, fiebre alta y debilidad general provo-

cadadas por su ingestión, fueron diagnosticados en un comienzo como una extraña variedad de neumonía.

Las extensas versiones periodísticas sobre los sufrimientos de las víctimas y los editoriales de columnistas, normalmente juiciosos referidos al "terrorismo alimentario", han inducido a las autoridades a reconocer públicamente que la protección al consumidor deja mucho que desear.

Con el fin de acallar el clamor, el gobierno designó la semana pasada

Pasa a la página 32

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



"SEÑORITA INTERNACIONAL". Tokio, agosto 27 (AP). Señoritas concursantes en el certamen "Señorita Internacional", posan con sus trajes nacionales, en Tokio. La final del concurso será el 6 de septiembre.

Rusia ha matado 500 mil afganos, afirman

Pekin, agosto 27 (Latin-Reuter). China Popular, acusó hoy a la Unión Soviética, de la muerte de medio millón de afganos y de dejar sin techo a otros tres millones, en los 18 meses que siguieron al ingreso de sus tropas en Afganistán.

La agencia oficial de noticias "Nueva China" dijo en un comentario, que la Unión Soviética se está viendo "encenagada, cada vez más hondo, en el lodazal de Afganistán".

Describió una reciente declaración sobre arreglo político hecha por el gobierno promoscovita del presidente Babrak Kar-

mal como un "mero remiendo de puntos de vista y proposiciones hechas anteriormente".

El gobierno de Kabul había dicho a comienzos de esta semana, que estaba dispuesto a celebrar discusiones trilaterales con Paquistán e Irán, en torno a las condiciones para un repliegue de las tropas soviéticas.

Pero el comentario de "Nueva China" señaló que las argumentaciones expuestas en Moscú y Kabul, fueron simples intentos por imponer un "sello de legalidad al régimen patrocinado por los so-

Pasa a la página 47



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ALCALDE DE MADRID. Caracas, agosto 27 (AP). El alcalde de Madrid, Enrique Tierno Galván (izquierda), y el vicescanciller venezolano, Oswaldo Páez Pumar, se saludan, durante la visita de Galván a Venezuela.

Multimillonaria inversión requieren fuentes energía

Kobe, Japón, agosto 27 (Latin-Reuter). El desarrollo de fuentes alternativas de energía en países importantes de petróleo del Tercer Mundo requerirá una inversión en la actualidad de 40.000 millones de dólares anuales y a mediados de la década de 50.000 millones, dijo hoy el ex presidente del Banco Mundial, Robert McNamara.

McNamara dijo en Kobe, en una conferencia sobre cooperación internacional, que los países en desarrollo deben reducir a la mitad sus actuales déficits de la Cuenta Corriente a un más controlable 2.5 por ciento del Producto Bruto Interno (PBI), hacia el fin de la década.

Pero para alcanzar esto, las importaciones de petróleo deberían reducirse sustancialmente mediante la mayor utilización de fuentes de energía propias, tales como la fuerza hidroeléctrica, la madera combustible y los desechos animales.

McNamara dijo que la producción de petróleo y gas, según las reservas conocidas en los países importadores de crudo, podrían más que duplicarse durante los próximos 10 años y que la capacidad hidroeléctrica podría

incrementarse en un 350 por ciento, en tanto que podrían plantearse de 20 a 25 millones de hectáreas de bosques.

El desarrollo de estos recursos requeriría 40.000 millones de dólares anuales hasta 1985 y desde allí en más 50.000 millones durante cinco años, dijo McNamara.

Advertencia

Si no se tomaban medidas para reducir los actuales déficits de la Cuenta Corriente, advirtió McNamara, estos podrían elevarse a un total combinado de 121.300 millones de dólares hacia 1990 de los 70.000 millones de dólares del año pasado.

La asistencia oficial sería de particular importancia, ya que los préstamos de los Bancos Comerciales, 60 por ciento de los cuales provinieron de sólo ocho naciones, difícilmente crezcan tan rápido como en la década pasada.

Los países desarrollados también podrían ayudar manteniendo un sistema comercial relativamente abierto, para permitir un incremento de las exportaciones de las naciones en desarrollo, agregó.

Breves Internacionales

"Amor cristiano" predica el Papa

Castelgandolfo, Italia, agosto 27 (AP). El Papa Juan Pablo II recalco la importancia del "abnegado amor cristiano" y se manifestó contra el aborto cuando bendijo un matrimonio irlandés efectuado hoy en el esplendor de su residencia de verano.

En su tercera aparición pública en tres días, el Pontífice, de 61 años, parecía saludable en sus hábitos blancos del verano, al tiempo que abrazaba a Gerard Buckley y Mona Sheeny, en presencia de unos 2.000 jóvenes irlandeses.

Chile ayudará a El Salvador

Santiago de Chile, agosto 27 (AP). El diario "El Mercurio", dice hoy que las dificultades que el gobierno de El Salvador tiene en la actualidad "requieren de la ayuda de otras naciones del continente" y señala que "es lo que Chile hará en el futuro".

"Las dificultades que el gobierno de El Salvador tiene en la actualidad, requieren de la ayuda de otras naciones del continente, a las cuales estuvo unido en el pasado. Es lo que Chile hará en el futuro, en la medida de sus posibilidades".

Rusia envía 25 Migs a la India

Nueve Delhi, agosto 27 (AP). La Unión Soviética suministró a la India un escuadrón de MIGS-25, informó

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CIUDAD BOMBARDEADA. Lubango, agosto 27 (AP). Una vista general de Lubango, capital de la provincia angoleña de Huíla; en la frontera con Namibia, fue bombardeada el lunes

por aviones sudafricanos, particularmente en dos poblados al sur de la ciudad.